

SEGUNDO PAÍS DE LA REGIÓN CON MÁS CASOS

2.100 embarazadas en Colombia tienen zika

BOGOTÁ. AFP- Colombia registra unos 20.000 casos de infectados por el virus de Zika, 2.100 en mujeres embarazadas, un riesgo que mantiene en alerta a América Latina por los posibles daños neurológicos a bebés.

Según el último boletín epidemiológico del Instituto Nacional de Salud colombiano, hasta la tercera semana de enero se reportan en total 20.297 casos de zika, 2.116 de ellos en embarazadas.

Colombia es el segundo país más afectado de la región por el virus después de Brasil, que ha registrado más de millón y medio de infectados desde abril.

Transmitido por el mosquito *Aedes aegypti* –que también

contagia de dengue y chikunguña–, el zika provoca síntomas leves como fiebre baja, dolor de cabeza y articular o sarpullidos.

Sin embargo, se sospecha que en embarazadas puede causar microcefalia, una enfermedad congénita que provoca daños neurológicos irreparables en el desarrollo del bebé.

Brasil investiga la relación del zika con los más de 3.400 casos sospechosos de microcefalia en bebés reportados en medio de un brote del virus.

En Colombia, de los casos de zika notificados, 1.050 fueron confirmados por exámenes de laboratorio, 17.115 confirmados por clínica y 2.132 son casos sospechosos. Según proyecciones rea-



Un empleado de la Secretaría de Salud fumigó el jueves contra el mosquito *Aedes aegypti* en las afueras de una casa en Cali, Colombia. AFP

lizadas por el Gobierno, se esperan 600.000 infectados.

El virus ya afecta a 193 municipios, que tienen decretada la alerta verde hospitalaria.

Sin vacuna disponible, los países latinoamericanos piden redo-

blar esfuerzos en la eliminación de criaderos de larvas de mosquito, como en Nicaragua o Honduras, donde brigadas de voluntarios, formadas por estudiantes, limpiarán posibles cunas de zancudos en aguas estancadas. ■